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Ata nº 602 

Aos vinte e cinco   dias do mês de março de 2017, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio 

do Centro Cultural, reuniu-se em  SESSÃO SOLENE, sob a presidência da Vereadora Zilda 

Maria Zandoná Castoldi e secretariada pelo vereador Silvio João Balista. Contou com a presença 

dos Vereadores Ivonei Zanetti, Clovis Batistella, Sidinei Rossetto, Odemar Antonio Soletti  e 

Everaldo Luiz Zambiasi e as vereadoras Elaine Moreira do Amaral  e Marcia Regina Balista. A 

senhora presidenta declarou abertos os trabalhos da presente sessão solene e  fez  a composição 

da mesa oficial para darmos inicio a sessão solene em homenagem ao 25º aniversário de 

emancipação politica administrativa do município de Barra Funda e homenagem  aos membros da 

comissão de emancipação do município. Convidou  o  Excelentíssimo  Senhor Marcos André 

Piaia, prefeito municipal  e sua esposa Andrize Gelain  e o Senhor Nadir Barivieira,   vice- 

prefeito   do Município e sua esposa Ana Lucia Barivieira para fazerem parte da mesa oficial. 

Registramos a presença dos membros da Comissão de Emancipação de Barra Funda: João 

Roberto Piaia – Presidente;  Benjamin José Zandoná – Vice-Presidente; Zaila Salete Zandoná 

Blau – 1ª secretária; Moacir Ré – 2º secretário; Luiz Irineu Girotto – 1º tesoureiro; Lucindo 

Castoldi – 2º tesoureiro; Reinaldo Antonio Nicola – membro do conselho fiscal;  Gentil Zandoná 

– membro do conselho fiscal; Francisco Rossetto – membro do conselho fiscal; Gilseu Luiz 

Rossatto – membro do conselho fiscal; Jairo Alberto Zandoná – membro do conselho fiscal; 

Gomercindo Piaia – membro do conselho fiscal. Para representar os homenageados na mesa 

oficial convidamos o senhor João Roberto Piaia – presidente da comissão de emancipação. 

Invocando a proteção de deus, declaro abertos os trabalhos da presente sessão solene  e convido a 

todos os presentes para acompanharmos  a execução do  hino nacional brasileiro. Convidamos a 

Vereadora Elaine Moreira do Amaral para fazer a leitura de um texto bíblico. Convidamos o 

Vereador Silvio João Balista,  secretário da mesa diretora desta casa para fazer a leitura da 

resolução que concedeu a homenagem proposta para a sessão solene de hoje.Na sequencia foi 

entregue uma placa em homenagem a cada integrante da Comissão de Emancipação. Na 

sequencia a Senhora Presidente passou a palavra ao Presidente da Comissão de Emancipação 

Senhor JOÃO ROBERTO PIAIA, que saudou a todos os presentes e aos ouvintes da Radio 

Simpatia. “Povo que não valoriza o passado, não é capaz de viver o presente, nem tampouco 

projetar o futuro.” A evocação feita por mim na abertura do meu discurso, pretende, com absoluta 

convicção, certamente, traduzir o que penso sobre o desenvolvimento de uma comunidade. Nesta 

data histórica, para nosso município, afinal, estamos completando somente um quarto de século, 

me foi dada honra de me dirigir a esta distinta e seleta plateia, representando os integrantes da 

Comissão pró-emancipação do então distrito de Barra Funda. Por justo e merecido, nesta ocasião, 

é mister que declinemos os nomes de todos os cidadãos barra- fundenses que fizeram acontecer a 

emancipação sonhada. Sim, falo sonhada, pois, quando uma só pessoa sonha com algo, é apenas 

um sonho. Entretanto, quando muitos sonham o mesmo sonho, a realização torna-se uma questão  
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de tempo. Foi exatamente o que esta comissão, a ser nominada fez. Perseguiu e brilhantemente 

conseguiu. Registro aqui, para a história de Barra Funda e para que os pôsteres tomem 

conhecimento, o nome dos visionários para alguns, loucos para outros, que não mediram esforços 

para tornar a querida Barra Funda, Município: São eles: João Roberto Piaia- este que voz fala, 

Benjamin José Zandoná, Zaila Salete Zandoná Blau, Moacir Ré, Luiz Irineu Girotto, Lucindo 

Castoldi, Francisco Rossetto, Gentil Zandoná, Reinaldo Antonio Nicola, Jairo Alberto Zandoná, 

Gilseu Luiz Rossatto e Gomercindo Piaia. Propositalmente, não referimos os respectivos cargos 

ocupados pelos integrantes desta histórica comissão, porque entendemos que, a exemplo do que 

acontece em uma orquestra, do piano ao triangulo, todos foram importantíssimos, decisivos, 

imprescindíveis, nesta jornada cívica que levou à emancipação da nossa querida Barra Funda. A 

todos, nossa eterna consideração, respeito permanente e gratidão. Neste momento, também é 

importante lembrar que a história não pode e não deve ser apagada pelos cidadãos que residem 

nas comunidades e que buscam seu crescimento. É assim que devemos valorizar nossos 

antepassados e lembrar daqueles que, no longínquo ano de 1922, no século passado, para cá 

vieram, oriundos da serra gaúcha, trazendo seus poucos pertences, seus familiares, mas o coração 

repleto de sonhos e esperanças, e que fundaram esta localidade, ontem distrito de Sarandi, hoje, 

pujante município. Todos nós que descendemos dos habitantes pioneiros e aqueles que se 

agregaram a este pedaço abençoado de chão, posteriormente, com certeza, nesta data, estamos 

orgulhosos do gesto de coragem de nossos desbravadores. A eles, os que iniciaram esta 

localidade e escreveram esta bela história, nossa homenagem. Nesta ocasião, em nome dos 

homenageados, gostaria de agradecer, de forma muito especial, à colenda Câmara Municipal de 

Barra Funda, pela Sessão Especial que marca os vinte e cinco anos de emancipação politico-

administrativa de nossa cidade. Muito obrigado nobres vereadores pela grandeza do gesto. Nós, 

integrantes da comissão emancipacionista, vamos, por toda vida, nos orgulhar deste 

reconhecimento e nossos filhos e netos, que aqui permanecerem ou não, receberão como legado a 

ser preservado,  esta homenagem hoje recebida. O reconhecimento por nossos atos é, sem dúvida, 

o maior patrimônio que podemos amealhar ao longo de nossa existência e deixar como legado. 

Barra Funda é com certeza fruto de seus cidadãos, mas dentre eles, cabe nesta ocasião destacar, 

também, por justo, os senhores prefeitos que a conduziram até então, por esta senda de progresso; 

referimos, com satisfação, profundo reconhecimento e gratidão, o nome dos prefeitos e vices- 

registre-se: sempre prefeitos da Barra Funda, jamais ex-prefeitos. São eles: Reinaldo Antonio 

Nicola, ao qual tive a honra de ser seu vice-prefeito; Benjamin José Zandoná e seu vice Donelli 

gelain; Roberto Carlos Barbian por dois mandatos, com seus vices Donelli Gelain e Alexandre 

Elias Nicola e Alexandre Elias Nicola também por duas gestões que teve como vice-prefeito 

Ivonei Zanetti. As conquistas desses vinte e cinco anos de emancipação, sejam em obras de 

infraestrutura, sejam no crescimento da educação, no ganho da cultura ou na melhora na 

qualidade de vida do cidadão Barra-fundense é inquestionável, e visível aos olhos de qualquer 

cidadão que queira ver, cada governo, prefeito, vice e suas equipes fizeram a sua parte e tiveram  
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suas conquistas. Não é por acaso de Barra Funda é destaque em desenvolvimento no Rio Grande 

do Sul. Ao atual prefeito Marcos Piaia e seu vice Nadir Barivieira desejamos que possam 

alcançar êxito na continuidade do progresso que todos almejamos e deixamos consignada nossa 

gratidão e apoio, ao tempo em que, colocamo-nos a disposição de sua administração, a exemplo 

do que fizemos no passado. No âmbito do Poder Executivo é fundamental que lembremos do 

apoio encontrado junto ao prefeito de Sarandi, em 1988, para a ousada proposta de emancipação 

de Barra Funda. Na ocasião, não nos faltou estimulo por parte do Prefeito Hilário Salvatori e de 

seu Vice Dr. Rabello, para que seguíssemos nossa caminhada em busca da independência 

político-administrativa da Barra Funda. A estes expoentes da política Sarandiense deixamos 

nosso reconhecimento. Também não podemos deixar de registrar nosso agradecimento ao 

governo de Roberto Merten e Reinaldo Nicola, que no período derradeiro, quando realmente se 

efetivou a emancipação, estiveram de forma irrestrita e apoiando nossa caminhada, 

disponibilizando todos os meios e informações do município de Sarandi, o que no nosso entender, 

foi fundamental para coroar com êxito nosso trabalho. No contexto da administração e dos 

poderes públicos, queremos referir o poder legislativo, mais uma vez, como fundamental para que 

o processo de emancipação acontecesse. Assim, agradecemos a Câmara de Vereadores do nosso 

município mãe, nossa querida Sarandi, pelo apoio dado, na época, e que tinha como integrantes 

os nobres edis barra-fundenses: Angelo Ongaratto(In memoriam) e Deonísio Ré, no ano de 1988 

e na legislatura 1989/1992, Jairo Zandoná e Angelo Ongaratto(In memoriam), bem como, a todos 

os legisladores que integraram o legislativo barra-fundense desde a sua primeira administração. A 

história e a sensibilidade dos Barra-fundenses haverá de eternizá-los. Quando falamos em nosso 

município, de pronto nos vcem a mente, e a comparação, é natural que aconteça, do que era a 

Barra Funda em 1988, quando teve início a discussão do processo emancipatório e a Barra Funda 

que temos hoje: Se olharmos os indicadores de desenvolvimento e econômicos, teremos motivos 

de sobra para nos orgulharmos e divulga-los. Cito alguns deles para que os presentes analisem: 

taxa de analfabetismo : cinco por cento, uma das mais baixas do estado. Coeficiente de 

mortalidade infantil: zero; Índice de desenvolvimento humano: 0,763, considerado alto. 

Expectativa de vida ao nascer: 76,36 anos, vejam como é bom de morar em Barra Funda, aqui se 

envelhece com dignidade. Renda per capita: R$ 38.874,72 para um pib de 96 milhões. Toda essa 

riqueza gerada por uma população de 2500 habitantes registre-se que, não houve êxodo 

populacional, numa área de 60 km2. Cabe frisar, ainda que a atividade econômica apresenta 

significativo crescimento, considerando a arrecadação de icms. Distintas autoridades, público 

presente, meus caros conterrâneos: Sem dúvida, poderíamos ficar aqui, por muito tempo, 

descrevendo e relatando o progresso de nossa terra, as virtudes de seu povo e outras 

características que identifiquem a Barra Funda. Entretanto, dentre a qualidades que distinguem os 

barra-fundenses, cabe destacar a visão e atitude empreendedora, que  é graça nesta terra dadivosa. 

Esta decisiva característica de um povo, mola-mestre para o desenvolvimento de uma 

comunidade, podemos atribuí-la sob dois aspectos: do ponto de vista étnico, quando nos  
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reportamos aos europeus, notadamente os de origem italiana e alemã. A Barra Funda foi criada 

por imigrantes daquelas etnias, que aliados aos de origem portuguesa formam o conjunto de seus 

habitantes. Barra Funda é resultante desta feliz combinação racial. Mas dentre tantos que 

aportaram esta terra abençoada, um cidadão a frente do seu tempo e com espirito empreendedor, 

apoiado em seus familiares, pode e deve ser reconhecido e lembrado, não só neste importante dia, 

como um ícone do empreendedorismo. Nesta ocasião, com muita honra, citamos e queremos 

homenagear o saudoso Mario José Zandoná, que através da empresa por ele criada e conduzida, 

juntamente com seus filhos, projetou Barra Funda, tendo sido, ainda o é e certamente o será, um 

dos grandes sustentáculos econômicos deste novel município. Ao saudoso Mário José Zandoná 

nossa sincera homenagem, convictos de que Barra Funda, destarte sua gente, não seria o que hoje 

é, sem a nossa, permitam-nos os dirigentes da fonte assim falar, Águas Minerais Sarandi. 

Encerrando nossa manifestação em nome da Comissão Emancipacionista, que me outorgou a 

honrosa missão de representa-los nesta tão significativa Sessão. Queremos agradecer mais uma 

vez à Câmara de Vereadores de Barra Funda pela homenagem, aos Barra-fundenses por terem 

depositado em nosso grupo o crédito e a confiança necessários para que pudéssemos levar adiante 

o sonho da emancipação. Ela veio, e hoje estamos no jubileu de prata do município, numa prova 

de que, por termos sonhado o mesmo sonho e trabalhado unidos, chegamos ao nosso objetivo. 

Desejamos sucesso aos senhores Vereadores na nobre missão que lhes cabe, e conquistada por 

méritos. Ao Senhor Prefeito Marcos Piaia e ao Senhor Vice-prefeito Nadir Barivieira, diante da 

desafiadora e honrosa missão que receberam, deixamos nossos votos de uma profícua gestão. A 

todos os senhores e senhoras que prestigiaram esta Sessão Solene registramos nossa alegria em 

podermos compartilhar tão significativo momento. Valendo-nos de uma das mais importantes 

características do povo Barra-fundense, a sua religiosidade, é fundamental que agradeçamos a 

Deus pela benção de estarmos reunidos e presenciando nossa terra se desenvolver. Que Deus, em 

sua infinita bondade, continue a olhar pela querida Barra Funda e por sua gente. Vida longa a 

todos nós, vida longa à Barra Funda. Um grande abraço. Em seguida a Senhora Presidente passou 

a palavra ao Líder da Bancada do PT, Vereador CLÓVIS BATISTELLA, que saudou a todos os 

presentes e disse. “Hoje é um dia importante para o nosso município, onde comemora-se 25 anos 

de emancipação política administrativa. Nada mais justo em homenagear aquelas pessoas que 

foram responsáveis pelo trabalho, dedicação e empenho de emancipar o nosso município. Estou 

muito feliz de fazer parte dessa história e poder comemorar 25 anos do nosso município. Tenho 

certeza que vocês homenageados fazem parte desse desenvolvimento desde o início e serão 

lembrados para sempre. O nosso município de Barra Funda hoje se desenvolve cada vez mais, 

caminhando para o futuro onde nossa população sente-se orgulhosa em morar num lugar próspero 

e com boas oportunidades para todos. Tenho veracidade de que todos nós temos um só 

pensamento, onde cada vez mais possamos buscar o bem estar para nossa população, com 

qualidade de vida e um futuro melhor para nossos filhos e as futuras gerações. Um abraço a todos 

e parabéns aos munícipes Barra-Fundenses. Em seguida a Senhora presidente passou a palavra à  
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Lider da Bancada do PDT, Vereadora MARCIA REGINA BALISTA: que fez as saudações 

protocolares  e disse: No momento que oficialmente comemoramos BODAS DE PRATA de 

nosso querido município de Barra Funda,  com muita honra  represento a  Bancada do PDT na 

Câmara de Vereadores, e por consequência o Partido Democrático Trabalhista. Barra Funda que 

nasceu, cresceu, se desenvolveu e hoje é uma referencia regional em diversos segmentos. O PDT 

se orgulha de ter participado de todas as administrações, nesses 25 anos de existência. E muitas 

marcas estão registradas na mente de nossa população. Basta voltar um pouco ao passado e 

buscar em  nossa memória, assim lembraremos tudo o que foi construído  em  nosso município: 

Estradas em condições de trafegabilidade; calçamento nos acessos as comunidades; ruas 

asfaltadas; ginásios de esportes em todas as comunidades; campos de futebol com alambrados e 

arquibancadas; prédios públicos, como Prefeitura, Posto de saúde, centro cultural, que abriga a  

Câmara de Vereadores; casa do agricultor; Escolas amplas e confortáveis; centros de geração de 

renda;  Redes de água;  redes de energia elétrica; telefonia; internet no interior;   habitação; 

loteamentos populares;  Equipamentos agrícolas,  utilizados pelos agricultores;  Segurança com a 

Brigada Militar; assistência técnica com a  Emater; proteção as crianças e adolescentes com o 

Conselho Tutelar;  Saúde com diversos programas e diversos profissionais no atendimento, afinal 

o atendimento à saúde de nossa população sempre foi uma de nossas bandeiras;  atividades 

culturais como o espetáculo que é estrelado por nossas crianças e adolescente e que trazem 

milhares de estudantes todo a ano para nos visitar; os projetos de apoio a terceira idade;  A 

Expobarra que mostra o potencial do comércio, da indústria e da prestação de serviços; Os 

auxílios para o tratamento de saúde das pessoas, os encaminhamentos e o transporte das pessoas 

que procuram saúde especializada;  o crédito educativo aos universitários;  o transporte escolar 

gratuito;  a educação de qualidade. E agora estamos juntos ao Prefeito Marcos e ao  Vice-Prefeito 

Nadir com o intuito  continuar fazendo cada vez mais, para que nossa querida Barra Funda seja 

cada vez melhor. Trabalharemos  para que esses novos tempos sejam tempos de muitas obras e  

muitas realizações,  tendo sempre o cidadão barra-fundense como razão de nosso trabalho, afinal 

o investimento com o ser humano está acima de qualquer obra material. Juntos continuaremos 

trabalhando pela qualidade de vida da população barra-fundense. É importante lembrar que  para 

chegarmos onde estamos, um longo caminho foi percorrido. Sem o trabalho, a persistência e a 

determinação dos primeiros habitantes de Barra Funda nada teríamos. Sem a representação 

política, junto ao município de Sarandi, de Reinaldo Ceriolli, Mário Zandoná, Hermenegildo 

Zandoná, Deonísio Ré, Lucyr Castoldi, Angelo Ongaratto, Reinaldo Antonio Nicola e Jairo 

Zandoná,  nossa comunidade não teria sido elevada a condição de Distrito e nosso Distrito não 

teria condições de pleitear a emancipação. Especialmente,  sem a iniciativa daqueles jovens e o 

apoio das pessoas experientes que  sonharam  com a emancipação,  não estaríamos aqui. E é por 

isso que uma das homenagens mais justas que esta Casa Legislativa aprovou  e está concretizando 

hoje,  é essa demonstração de agradecimento a todos aqueles que,  com sua coragem e 

determinação,  levantaram uma bandeira e lutaram até o fim para fazer do Distrito de Barra  
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Funda, este município tão pujante, que é destaque regional e estadual em muitos aspectos. 

COMISSÃO DE EMANCIPAÇÃO: Vocês são nossa razão de existir. Graças ao trabalho 

coordenado por vocês,  o sonho da emancipação virou essa gratificante realidade. Graças ao 

empenho de vocês o povo de Barra Funda,  há 25 anos olha para frente, projetando cada vez mais 

o crescimento e o progresso dessa terra. Graças a vocês,  a população de nosso município vem 

crescendo.  Graças a vocês,  nós temos aqui um  bom lugar de se  viver. Obrigada Comissão de 

emancipação. Obrigada povo barra-fundense. Parabéns a todos. Que Deus nos abençoe. Muito 

Obrigada. Na sequência  a Senhora presidente passou a palavra ao Líder da Bancada do PP, 

Vereador SIDNEI ROSSETTO, que fez as saudações protocolares e disse: Essa é uma data 

muito importante e significativa para todos nós, e para mim como líder da Bancada do PP é ainda 

maior. É uma honra estar comemorando o aniversário de Barra Funda no primeiro governo do 

Partido Progressista, em 25 anos da história de emancipação política-administrativa. Gostaria 

antes de mais nada fazer menção aos primeiros colonizadores de nossa terra, em especial duas 

pessoas que fizeram parte desta história, que teve início por volta de 1918, que são meus bisavôs, 

o Senhor Nardo Tonello e o Senhor Batista Rossetto. Além disso prestar minhas mais sinceras 

considerações aos homenageados desta noite, que sem dúvidas são um marco para a história de 

nosso município, pois aqui estão e sabem da grande importância e da significância que tiveram 

para o crescimento da nossa terra tão querida, terra que nasci, cresci e aqui constituí minha 

família. Pessoas que dedicaram a sua capacitação e, principalmente, determinados a sempre 

estarem trabalhando e se dedicando às causa publicas. Já fiz, mas quero novamente agradecer a 

vocês pela dedicação ao nosso município, não esquecendo também de todos aqueles que 

colaboraram para este feito, nossos empresários, professores, pessoas incomuns, pois sem dúvidas 

nossos antepassados estariam orgulhosos de todos nós. O aniversário de uma cidade é muito mais 

do que um marco na vida de cada cidadão, é sim, uma pagina que viramos para conquistar novos 

sonhos, novas realizações e continuar reescrevendo a história; aniversários são anos que refletem 

a permanência de algo que dura. Por isso com orgulho comemoremos o aniversário de nosso 

Município e, sinceramente, quem merece ser parabenizado é o povo Barra-fundense em geral, 

que nunca perdeu a esperança, e sempre lutou por dias melhores. Barra Funda, cidade de povo 

ordeiro e trabalhador que tem a esperança de se abrir ao desenvolvimento com expectativa de 

atingir grandes vitórias. Compete a nós, continuar lutando para alcançar a transformação do nosso 

município e os objetivos do nosso povo, assegurando a toda a  comunidade os direitos de 

desfrutar: saúde, habitação, trabalho, lazer e uma melhor qualidade de vida. Parabéns Barra 

Funda pelos 25 anos de história. Meu muito obrigado. Em seguida a Senhora Presidente passou  a 

palavra ao Digníssimo Prefeito Municipal, MARCOS ANDRÉ PIAIA, que após as saudações 

protocolares disse: Neste dia especial também quero falar do 25º aniversário de nosso município 

que iniciou de um sonho de nossa gente e que tornou 25 anos de progresso e de desenvolvimento, 

pois ano após ano todos colaboraram para o êxito de nosso município. Tivemos juntos a feliz 

iniciativa de conceder neste dia a homenagem a Comissão Emancipacionista. A coragem e a  
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determinação foram fatores determinantes que contribuíram a força propulsora ao 

desenvolvimento desta localidade, formada por um povo trabalhador que vem buscando passo a 

passo a construção desta história. Marcada pelo exemplo de homens e mulheres que muito 

fizeram para o crescimento de nosso município, e que merecem nosso reconhecimento nesta 

Sessão Solene, pois como diz Voltaire: “o valor dos grandes homens mede-se pela importância 

dos serviços prestados a humanidade”. Sendo assim,  a comissão emancipacionista está 

recebendo no dia de hoje a nossa homenagem onde toda a população sempre buscou o melhor 

para nossa terra e nossa gente. Parabéns a todos os administradores pelo trabalho e empenho de 

todos nestes 25 anos de município, mas a cada dia buscaremos realizar melhorias para garantir o 

bem estar da população Barra-fundense, com acesso aos serviços públicos de qualidade. Vamos 

falar um pouco desta experiência que estamos vivendo a frente do município a menos de três 

meses, sabemos do compromisso e da responsabilidade que temos, principalmente nos dias atuais 

de tanta turbulência política, econômica e social, mas nem por isso vamos deixar que qualquer 

obstáculo tire o real foco dos nossos objetivos que são: administrar com igualdade e 

comprometimento sempre visando o bem de nossos munícipes, os quais agradecemos de coração 

ao poder legislativo, a todas as equipes de trabalho, em especial aos colegas funcionários públicos 

que se empenham para a realização de suas tarefas. Agradeço também a todas aquelas pessoas 

que lá no início dos anos noventa deram o pontapé inicial, juntamente com estes, também os que 

se colocaram a disposição da comunidade em pleitos passados como candidatos, mas também 

ressaltar que todos tiveram grande importância para a nossa história, sempre se colocando a 

disposição com o objetivo de trabalhar para o bem comum. Estou muito feliz e agradeço a Deus 

que nos possibilitou de ter a humildade de poder olhar para trás e dizer muito obrigado a todos 

vocês. Parabéns Barra Funda, parabéns população Barra-Fundense. Juntos somos fortes e unidos 

somos a grandeza do município. Que Deus nos ilumine e nos abençoe. Muito obrigado. Em 

seguida a Senhora Presidente ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI fez seu 

pronunciamento: Após as saudações protocolares disse: Hoje é uma data especial para nosso 

Município. Barra Funda, comemora mais um ano de emancipação político administrativa. Lá se 

vão 25 anos, após uma data especial, vinte e quatro de março de mil novecentos e noventa e dois, 

quando a Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul, após um trabalho de várias 

pessoas desta terra, tornou realidade um sonho, a emancipação política deste município. E se 

comemoramos esta conquista, se deve as pessoas de nossa comunidade que fizeram de seus 

sonhos os seus próprios objetivos e de seus objetivos suas próprias lutas. Nessa Sessão Solene 

queremos homenagear, aqueles que com dedicação, coragem e garra prestaram um trabalho muito 

significativo a nossa comunidade, fazendo da cooperação um ideal de solidariedade: um marco na 

construção de um futuro melhor para os barra-fundenses. Essas pessoas são vocês – Membros da 

Comissão de Emancipação. João Roberto Piaia, Benjamin Jose Zandona, Zaila Salete Zandoná 

Blau, Moacir Ré, Luiz Irineu Girotto, Lucindo Castoldi, Reinaldo Antonio Nicola, Gentil 

Zandoná, Franscisco Rossetto, Gilseu Luiz Rossatto, Jairo Alberto Zandoná, Gomercindo Piaia.  
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 Vocês construíram  parte desta história.  O reconhecimento do povo barra- fundense  pelo 

trabalho de cada um. Também não podemos esquecer de todas as pessoas que no anonimato 

foram essenciais para esse fato histórico se concretizar. Lembramos da vinda dos primeiros 

colonizadores: Nardo Tonello,  João Zandoná, Alexandre Nicola, André Zandoná Batista 

Rossetto, Luiz de Marco, Jose Sacool,  que aqui vieram com suas famílias para fazer uma nova 

história. O filósofo Olavo de Carvalho disse: “Há coisas que são boas  por alguns instantes, outras 

por algum tempo. Só algumas são para sempre.” E o que seria Barra Funda se não um conjunto 

desses momentos que são eternos em nossas vidas? Palavras nem sempre são suficientes para 

expressar a gratidão e o respeito que temos para com todos. Muitos aqui nasceram,  outros aqui 

chegaram e permaneceram. Temos orgulho de sermos Barra- fundenses, de pertencer a este 

município, de testemunhar  a formação de famílias e  de ver crescer seus filhos. Barra Funda é um 

lugar de gente de bem, acolhedora e amiga.   Nesta sessão comemorativa, desejamos que cada 

munícipe seja um ponto de apoio na construção da história de Barra Funda, com valores sólidos 

que ajudem a preparar as crianças e os jovens para o processo contínuo de transformação. Semear 

ações é colher conquistas, buscando no presente, o futuro! Desejamos que as conquistas da 

comunidade sejam sempre crescentes, demonstrando que somos nós quem fazemos o amanhã e 

que nossa perseverança é a luz que ilumina o caminho rumo a um município mais justo e 

humano. Portanto, o dia do aniversário de Barra Funda é também o dia do aniversário de cada um 

de nós. É o dia de cada homem, cada mulher, cada idoso, cada jovem e cada criança Barra-

fundense. É o dia das pessoas de bem, honradas e guerreiras, que aqui vivem. Parabéns a todos 

que diariamente cumprem sua missão, contribuindo assim com o desenvolvimento do Município; 

buscando sempre novos projetos e aceitando desafios de fazer mais e melhor; não perdendo de 

vista os anseios e ideais da comunidade. Fazer aniversário é olhar para trás com gratidão e para 

frente com fé! Feliz aniversário Barra Funda. O nosso reconhecimento e gratidão a todos os 

Membros da Comissão de Emancipação e a toda a comunidade Barra-fundense. Não havendo 

oradores a se manifestar, a senhora presidente agradeceu a presença de todos e convidou para a 

próxima sessão ordinária que será realizada no dia  12 de abril de  2017, às 18h30min. Estão 

encerrados os trabalhos, da presente sessão solene.  Boa noite. 

 

 


